

視察研修報告

総務厚生常任委員会・教育経済常任委員会

教育経済常任委員会



1億7千万円の木造建築トイレ

併時は、民間バス会社の路線バスと、旧町ごとの制度で行われていた公共交通機関があつたが、多くは民間の路線バスに依存していた。

路線バスの運行系統数の減により、町営のバス制度の統一と、数度にわたる交通対策事業の見直しが行われている。

タクシー利用の事業では、福祉タクシーの運行を行っていた。当日利用が出来ない希望時間に利用できなかかる、予約を断られたなどの声が聞かれ、アンケート調査でも利用者満足度40%と低く、乗合タクシーは定期路線に変更された。

変更後も、利便性が悪く利用者が減が続いた。

岡山県 西粟倉村

ただの田舎じやない魅力を探る

集約的な施設を可能にしている。

百年の森林総合情報システム

ネットワークの構築により林地のデータ化を行っている。

レーザー航測(※1)による地形解析を利用して、作業道の検討や不適地の特定を行えるようになった。

レーザー航測にかかる費用は5400haで2300万円である。

山の標高や水分条件、傾斜などの生産力により区分化を行い、生産不適地を自然林に戻すなど効率的な施設計画を行えるようになった。

これまでの10年間は間伐中心の施設で、作業道を整備し、利用間伐に努めている。

平成30年度の実績は利用間伐1.8ha、作業道9.6kmである。

今後は、年間1万m³の安定的木材搬出を行っても資源は減らないと算出されているため、これを目標にすることとする。

森林整備は団地化を図り、等高線沿いに作業道を整備することで、事業は、川上と川下に分かれることで、川上は百年の森林創造事業として主に役場が担い、川下は民間の株式会社トビムシが森の学校事業として担っている。

森林整備は団地化を図り、等高線沿いに作業道を整備することで、

総務厚生常任委員会

町内には電車が通つておらず、合併時は、民間バス会社の路線バスと、旧町ごとの制度で行われていた公共交通機関があつたが、多くは民間の路線バスに依存していた。

路線バスの運行系統数の減により、町営のバス制度の統一と、数度にわたる交通対策事業の見直しが行われている。

タクシー利用の事業では、福祉タクシーの運行を行っていた。当日利用が出来ない希望時間に利用できなかかる、予約を断られたなどの声が聞かれ、アンケート調査でも利用者満足度40%と低く、乗合タクシーは定期路線に変更された。

変更後も、利便性が悪く利用者が減が続いた。

神石高原町は、広島県の中東部に位置し、平成16年に3町1村が合併して誕生した。人口は約8800人で、山あいに1戸未満の高齢化集落が点在する。高齢化率は47%。

まちの公共交通の取り組みを探る

広島県 神石高原町

神石高原町は、広島県の中東部に位置し、平成16年に3町1村が合併して誕生した。人口は約8800人で、山あいに1戸未満の高齢化集落が点在する。高齢化率は47%。



- 課題
- 地方交付税の減少が続き、厳しい財政運営の中、増加する事業費
- 制度を見直し、持続可能な制度設計が必要
- タクシー乗務員の高齢化による稼働台数の減少

タクシー助成制度事業を開始

タクシー助成制度 (ふれあいタクシー事業)

- | 補助対象 | 利用目的 | 現状 |
|-----------------|---------------------------------|---|
| ・満75歳以上 | ・身体障害者手帳、療育手帳保持者など | ・75歳以上の登録者数は64.8%、月別1人あたりの利用件数は4.1回 |
| ・75歳未満での運転免許返納者 | ・問わない | 平均では、運賃2950円、移動距離9km |
| 内のみ | ・片道運賃600円は利用者負担、超過分は町が補助(行先は町内) | 町負担分は毎月平均600万円 |
| 利用回数 | ・1人1ヶ月30回まで | 以前の制度では、年間4400人の輸送人員だったが、ふれあいタクシーでは、年間3万6974人となり大幅増となつた |
| 利用タクシー | ・町内のタクシー事業者 | 輸送コストは1人5600円が1900円と下がつた(総事業費は2.5倍) |
| | | ・タクシー事業者の存続の可能性が向上した |
| | | ・利用者の満足度は94% |



町役場で職員から説明をうける

- 財政面の事もあり、実施・運営においては、制度設計の十分な研究と検討が必要だと感じた。
- タクシー乗務員の高齢化による稼働台数の減少

現在7社25台のタクシーが稼働し、事業を支えている。本町は2社5台で、待ち時間の問題等が考えられる。



建て替えられる西粟倉村庁舎前で



西粟倉村

- 現在7社25台のタクシーが稼働し、事業を支えている。本町は2社5台で、待ち時間の問題等が考えられる。
- 財政面の事もあり、実施・運営においては、制度設計の十分な研究と検討が必要だと感じた。
- タクシー乗務員の高齢化による稼働台数の減少